

Ciudad de México a 31 de mayo de 2023.

COMUNICADO

DGDDH/136/2023

CNDH inicia mesas de diálogo junto a asociaciones civiles, autoridades y academia en torno a la alienación parental y violencia vicaria

<< Estas mesas de diálogo buscan crear propuestas para incidir de forma positiva en la atención de las diversas formas de violencia que afectan a niñas, niños y adolescentes

<< La Comisión Nacional llamó a las autoridades del Estado mexicano, a fin de que se continúe trabajando en favor de la protección de la niñez y la adolescencia

Como parte del fomento a una cultura de paz y derechos humanos, a través de la apertura al diálogo en torno a temas que afectan la vida y el desarrollo pleno de niñas, niños y adolescentes en México, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) inició - desde el pasado 29 de mayo y hasta el 2 de junio- una serie de mesas de discusión sobre alienación parental y violencia vicaria, con la intención de compartir opiniones y puntos de vista de representantes de la sociedad, colectivos, personas funcionarias públicas, personas académicas y víctimas, a fin de establecer consensos y lograr puntos de acuerdo que coadyuven en la generación de políticas públicas que permitan la máxima protección de la niñez y la adolescencia.

La Comisión Nacional reconoce a las niñas, niños y adolescentes como titulares de derechos, por ello considera fundamental garantizarles el acceso a su pleno ejercicio, respeto, protección y promoción. Asimismo, prima el deber que tienen tanto las instituciones del Estado como la sociedad en su conjunto, de buscar estrategias, mecanismos y acciones a nivel social, cultural, familiar y comunitario que permitan abordar las problemáticas que han sido identificadas y denunciadas por organizaciones de la sociedad civil y familiares considerando para ello sus puntos de vista y las acciones que proponen para solucionarlos.

En este sentido, durante la inauguración de estas mesas de diálogo, la Comisión Nacional hizo un atento llamado a las diversas autoridades que conforman al Estado mexicano, a fin de que se continúe trabajando en favor de la protección de la niñez y la adolescencia; a

Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Dirección General de Difusión de los Derechos Humanos

identificar las desigualdades que padecen, los riesgos a los que están expuestas y las diversas violencias que puedan sufrir en su entorno inmediato. Para ello, solicitó que todas las propuestas de leyes, políticas públicas, actividades culturales y económicas que lleven a cabo las autoridades del Estado mexicano se realicen con un enfoque transversal y énfasis en el principio de progresividad que beneficien en todo momento a niñas, niños y adolescentes.

De esta forma, en compañía de representantes de organizaciones y colectivos de la sociedad civil, de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), de la Secretaría de Educación Pública (SEP), de la Cámara de Diputados y congresos locales, del Sistema Nacional de Investigadores, así como del Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES), del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y de la propia CNDH, la directora del Centro Nacional de Derechos Humanos (CENADEH) “Rosario Ibarra de Piedra”, Rosy Laura Castellanos, aseguró que estas mesas de diálogo forman parte de un importante ejercicio, toda vez que serán expuestos los argumentos e información que hay de ambas posturas: la alienación parental y la violencia vicaria.

Asimismo, destacó que la conformación de estas mesas de diálogo fue la culminación de un trabajo arduo, en conjunto con organizaciones y colectivos respecto a la defensa de sus propias consideraciones acerca de estos tipos de violencia contra la niñez y la adolescencia. Además, aseveró que para el desarrollo de dichas jornadas de diálogo se extendió la invitación a diversas asociaciones para las que, dijo, la CNDH siempre tendrá las puertas abiertas sin condicionamiento alguno, pues de lo que se trata es de abrir el diálogo con fundamento, con respeto y con la aceptación de las diferencias.

Por su parte, la directora general de Supervisión de la Progresividad de los Derechos Humanos, María José López Lugo, destacó que la idea de crear estas mesas de diálogo se centró en la posibilidad de construir políticas públicas y armonización normativa en favor de niñas, niños y adolescentes, al tiempo que agradeció la participación de quienes forman parte de la discusión y de quienes han tenido el interés de observar dichas mesas.

El coordinador de Asesores de la CNDH, Omar Monroy Rodríguez, invitó a las personas ponentes a abonar en favor de la construcción de mecanismos de defensa de los derechos de la niñez y la adolescencia; mientras que, en representación de la Primera Visitaduría General de la CNDH, la directora del programa de Personas Jóvenes, Mayores y Familia, Adriana Duarte Yépez, confió en que estos encuentros aportarán grandes reflexiones en favor de niñas, niños y adolescentes.

¡Defendemos al pueblo!